



さわやかな秋風—ファミリーハイキング

花巻の胡四王山や童話村など探索

宮沢賢治ゆかりの地を訪ねて



第92号

発行 / 小岩井自治会

編集 / 文化部

発行日 / 令和6年12月1日



10月19日(土)、自治会と地域づくり推進委員会との共催でファミリーハイキングが行われました。

今年のファミリーハイキングは花巻市にある標高180M程の山、胡四王山。麓には童話村や花巻博物館。頂上には宮沢賢治記念館があります。頂上目指して駐車場から賢治が残した設計書を基に再現された南斜花壇と日時計花壇のあるポランの広場を歩いて行きました。先導者は、心臓や足に負荷をかけないようにゆっくりゆっくり上っていったのですが、長年の習性か、息を切らしながら、先を急ぎリーダーを追い越し登って行く人が全てでした。一番懸念された急斜面、何とか無事登頂。(160-年齢=心臓負荷の適正脈拍数。年齢80歳の方は160-80=80で1分間の脈拍80位の運動量が適正です。)

賢治記念館を見学し帰りは、またまた長い階段。一步一步時間をかけて降りてきました。出発時から小雨でハイキングも心配されましたが、都合よく、歩いているときも弁当を食べるときも雨は降らず、暖かな中のハイキングとなりました。童話村も博物館もしっかり見学、楽しむことができました。道の駅石鳥谷での買い物タイム、有料試飲を一番の目玉とした人も満足の試飲ができたようです。

童話村が一番人気で歩数も8000歩を超え充実したファミリーハイキングとなりました。

(事務局小田島清美氏・記)

小岩井自治会文化祭
さわやかな秋の芸術を満喫



恒例の秋の自治会文化祭が、令和6年11月2日、3日に小岩井地区コミュニティセンターで開かれました。ふうりん保育園の園児や小学生、中学生、一般の皆さんに加え介護施設ベルヴェーレ入所者の皆さんの作品など450点の作品が所狭しと展示。2日間で延べ200人ほどが訪れました。

なかには素人離れした作品もあり、訪れた多くの皆さんはその出来栄に感心していました。このほか、喫茶コーナーでの抹茶やコーヒーの提供、野菜の直販所も設けられ、にぎわいを見せていました。



自宅前の雪だるまをパチリ



素晴らしい作品に見とれている皆さん



喫茶コーナーの抹茶も人気がありました



ふうりん娘も応援出店、即日完売の農産物が続出！

こいわいスタンプラリー

5か所のチェックポイントを巡る

10月6日(日)小岩井地域内でスタンプラリーが開催されました。子供会育成会が主催。あいにくの雨模様でしたが、お年寄りから幼児の家族連れまで132名が参加。駅南こ線橋口や第2公民館など5か所のチェックポイントを元気よく巡り歩き、ゴールのコミセンではポイント数に応じて素敵な景品をもらっていました。



チェックポイントにはスタンプが用意されています



消火器体験。私だって、できたよ!

【自主防災訓練】

突然訪れる災害に備えて!

令和6年度小岩井自治会防災訓練が9月1日(日)小岩井地区コミュニティセンターで実施されました。地域住民など28人が参加。消火器を使った消火訓練、心肺蘇生、AEDなど救命訓練が行われたほか、滝沢市防災防犯課職員による講話がありました。



いきいきクラブ



パワーポイントで説明

相続手続きと葬儀を学ぶ

10月22日(火)小岩井地区コミュニティセンターでいきいきクラブが開催され、45人の皆さんが参加。元行政書士でファイナンシャルプランナーの立花勇司氏(16班A)が「終活のすすめパート2・相続と葬儀について」と題して講話。相続の手続きや遺言書の書き方及び葬儀・埋葬の現状、エンディングノートを作成しておくことの必要性などの話に、皆さんは興味深そうに耳を傾けていました。

公民館建設検討委員会を設置

アンケート結果を受けて検討

令和6年9月7日、自治会役員会において小岩井公民館建設検討委員会が設置され、これまで10月2日、11月9日に同委員会が開催されました。

令和6年6月に行われたアンケート調査結果を受けて話し合うために設置されたものです。

メンバーは自治会の新旧役員など22名。第1回委員会で委員長に柴田自治会長が選任され、「小岩井自治会集会場等がどうあればいいか」「公民館建設をどのようにしていくか」などについて2回にわたりグループワーク方式で話し合われました。

同委員会はこの後も開催予定で、検討結果を令和7年度の総会に報告することとしています。

なお、これによる地域住民の新たな費用負担は生じない方向で進めていくことにしています。

【こいわい地域この人コーナー】



小岩井「今と昔」

(16 班B) 柳生 達雄さん



平成 13 年に小岩井に移住してきました。そのころの小岩井は第 7 ニュータウンの分譲住宅が完成して住民の方々が住み始めていましたが、私の住んでいる第 6 ニュータウンは住んでいる人が少なく周りに家が数件だけでした。家の前は畑で南側には箱ヶ森が見えました。しかし、西風が強くて庭には木を沢山植えました。その木は今では電線より大きくなり、毎日の庭の掃除が大変ですが草木の成長を感じるのも楽しみの一つでした。

小岩井に住む動機も単純で、ただ単に山が近い、温泉が近い、川や沢が近いということと景色が素晴らしいということだけで移住してきました。以前は、矢巾町に住んでいました。

小岩井は、宮沢賢治の「春と修羅」にも出てくるとも風光明媚な所で全国的にも有名な農場があります。その自然は絶景で小岩井に住んでみないと分からないと私は思っています。その素晴らしさは朝、晴れた日に小岩井をドライブ、散歩してみれば分かると思います。また、四季折々の木々、草花、牧草、そして牛たち…

天国にいるような気持ちになります。是非、ドライブや散歩をして見て下さい。

小岩井は昔から住んでいる方、最近家を建て住んでいる方など様々ですが近所とのコミュニケーションが少なく感じられます。自治会活動が活発ですし、保育園児や小学児童の元気な活動、中高生の行事への参加も素晴らしいと思っています。特に感心するのは中高生の「一人暮らしの雪かき・除雪作業」です。とても素晴らしいと思います。気候変動で災害が多くなっていますが、住民と自治会が協力して住民の命を守るということも大事になってきています。住民とのコミュニケーションは大事ではないでしょうか…

小岩井駅は古い駅舎でしたが、駅舎もトイレも新しく、とても利用しやすくなりました。駅の中にできた地域サロンポラーノがオープンしてから、いつも利用させていただいています。

スタッフさんの通学児童の見守り、高齢者や障がい者の見守り等々、本当にご苦労様です。小岩井にもいろいろな方が住んでいますので子供も大人も共に生きていける小岩井になってほしいと思っています。



おめでとうございます

令和六年秋の叙勲

瑞宝単光章

田山和康さん (十三班B)

高齢者を狙った特殊詐欺にご注意を！

特殊詐欺とは、電話やメールなどでお金をだまし取る詐欺です。

- ◇還付詐欺… 税還付等に必要手続きを装って被害者にATMを操作させ、口座間の送金により金銭をだまし取る詐欺。
- ◇オレオレ詐欺… 親族、警察官、弁護士等を装い、親族等が起こした事件、事故の示談金等を名目に金銭をだまし取る詐欺。
- ◇預貯金詐欺…自治体や税務署の職員を語り、医療費などの払い出しがあるからと、キャッシュカードをだまし取る詐欺。

おかしいと感じたら、お金を振り込む前に、ご家族、警察へご相談ください。

〈編集後記〉

紙面の都合で紹介できませんでした。11月10日に自治会役員や担当班長さんがコミセンと駅舎清掃、ふうりん会の皆さんが自治会花壇の花抜き・清掃等に汗を流していました。大変お疲れさまでした。

編集スタッフ一同